

EL MUNDO

Domingo, 6 de agosto de 1995. AÑO VII NUMERO 2.093 PRECIO: 120 PTS. CON MAGAZINE: 275 PTS.

[ÚLTIMAS NOTICIAS](#)

[TU CORREO](#)

[SUPLEMENTOS](#)

[SERVICIOS](#)

[MULTIMEDIA](#)

[CHARLAS](#)

[TIENDA](#)

[LOTERÍAS](#)

EL MUNDO
EH PDF

- **Diario**
- **Vespertino**

[Primera](#)

[Opinión](#)

[Mundo](#)

[Sociedad](#)

[Economía](#)

[Deportes](#)

[Cultura](#)

[UVE](#)

[Toros](#)

[Última](#)

[7 días](#)

[Nacional](#)

[Televisión](#)

[Índice del día](#)

[Resumen semanal](#)

[Búsqueda](#)

Edición local

[M2](#)

[Catalunya](#)

[Balears](#)

Servicios

[Traductor](#)

[Televisión](#)

[Resumen](#)

[de prensa](#)

[Documentos](#)

[Hemeroteca](#)

Suplementos

[Magazine](#)

[Crónica](#)

[El Cultural](#)

[Su Vivienda](#)

[Nueva Economía](#)

[Motor](#)

[Viajes](#)

[Salud](#)

[Aula](#)

[Ariadna](#)

[Metrópoli](#)

[La Luna](#)

[Ayuda](#)

Conquistador: un mayorista en asesinatos. (A. Arus)

NACIONAL

Poco después de que celebraran esos encuentros en Madrid comenzaron a actuar los GAL

#Un informe de la CIA relacionó a la ultraderecha norteamericana con la «guerra sucia» contra ETA

Los dirigentes neonazis La Rouche y Quinde se reunieron con policías españoles

ANTONIO RUBIO / MANUEL CERDAN /DARRIN WOOD

MADRID.- Un informe secreto de la CIA, de 26 de enero de 1983, asegura que el líder ultraderechista norteamericano Lyndon La Rouche mantuvo relaciones aquel año con policías españoles para participar en la lucha contra ETA. El agente que redactó el memorándum sobre las relaciones de ese político con la CIA sostiene que La Rouche «ha hecho contactos con muchos oficiales que comparten su preocupación -particularmente en Francia, Italia y España- y a menudo sirve como "catalizador" en materia antiterrorista».

Ese documento lo pidió el abogado de La Rouche en un proceso penal contra su cliente, en la Corte de Massachusetts, y lo entregó el Gobierno norteamericano. En él se indica que los contactos del ultraderechista en España «son mayormente con la "vieja guardia", pero él cree que se puede trabajar con la nueva guardia. (González puede ser salvable si él y sus socialistas "rompen con Brandt y otros")».

Fuentes policiales han asegurado a EL MUNDO que La Rouche ha visitado España en repetidas ocasiones y ha mantenido excelentes relaciones con dirigentes ultraderechistas nacionales y ex altos cargos del Ministerio del Interior. Su lugarteniente, Herbert Quinde, también ha estado en España para colaborar en la lucha antiterrorista.

En el libro Amedo: el Estado contra ETA, de Melchor Miralles y Ricardo Arques, estos periodistas de EL MUNDO señalan que «en los primeros meses de 1983 Jesús Martínez Torres y el comisario José María Escudero, jefe de la Brigada Central de Información, encargaron a Mariano Baniandrés que se reuniera con el delegado para Europa del ultraderechista

el mundo.es

Información gratuita
actualizada las 24 h.

SUSCRIBASE A
EL MUNDO

- **Más información**
- **Renovar/Ampliar**
- **Estado suscripción**

BUSCAR
con ARIADN@

Buscar en... ▾

Buscar

publicidad



¿Cómo
quieres
que sea
el mundo?



OTROS MUNDOS

[Mapa del sitio](#)
[Preguntas](#)
[frecuentes](#)

Labour Party estadounidense, Quinde».

UNA CITA EN MADRID.- También explican que «se estableció una cita con Quinde en Madrid, que se celebró en el mes de marzo. Quinde se presentó en los locales de la Brigada, en la Puerta del Sol de Madrid, acompañado de un oficial de la Policía francesa... Durante la reunión, a la que asistieron, además de los dos invitados, Martínez Torres y Escudero, se comentaron los errores cometidos por el Batallón Vasco Español (BVE) y se estudió la necesidad de profesionalizar la «guerra sucia» contra ETA».

Añaden que «Quinde se comprometió a facilitar el contacto con «professional killers» (asesinos profesionales)». El oficial francés prometió aportar datos sobre nombres, domicilios, vehículos y costumbres de los jefes etarras que vivían en Francia.

Fuentes policiales que participaron en esas reuniones han confirmado a EL MUNDO todos estos datos. En el otoño de 1982, poco antes de las elecciones que ganó el PSOE, La Rouche se entrevistó en Madrid con Baniandrés. Se hospedó en el hotel Palace, protegido por guardaespaldas armados.

Tras ese encuentro, Baniandrés recibió a Herbert Quinde, que se desplazó de Alemania. Los encuentros entre ambos se repitieron varias veces.

En la tercera o cuarta visita Quinde se ofreció a mediar con la Policía francesa para que colaborara en la lucha antiterrorista. Baniandrés, ya jefe de la Brigada de Interior, organizó una reunión con agentes franceses a la que asistieron Martínez Torres, comisario general de Información, Pérez Corredera y José María Escudero. Por parte francesa acudió un teniente coronel que era la mano derecha del general Pidou, jefe de la Gendarmería.

En esa reunión hablaron de poner en marcha una dinámica de «ajuste de cuentas» y de combatir a ETA con sus mismas armas. Finalmente, acordaron reclamar al Gobierno francés que expulsara a los militantes de ETA por el procedimiento de urgencia. Este método fue empleado después, en 1986.

Como contrapartida, los franceses pidieron colaboración de la Policía española para investigar a un grupo de corsos que se había refugiado en el País Vasco.

NACIMIENTO DE LOS GAL.- En julio de 1983 Baniandrés fue destituido de su cargo y apartado de las reuniones. A partir de entonces se hizo cargo del asunto el policía Alberto Elías, que había sido nombrado jefe de la Brigada de Interior. Este continuó en contacto con La Rouche y Quinde. Meses después nacieron los GAL, con la colaboración de mercenarios extranjeros y policías franceses.

La fecha del documento de la CIA (enero de 1983), en la que sitúan los contactos de La Rouche con la Policía española, coincide con el viaje de Quinde a Madrid. En el informe señalan que la organización de La Rouche «tiene contactos amistosos (¿colaboradores?) con todo el Gobierno francés y que se extienden al palacio presidencial».

La participación de la extrema derecha francesa y de la OAS en la «guerra sucia» contra ETA fue de gran ayuda para los organizadores de los GAL.

- [elmundodinero](#)
- [elmundolibro](#)
- [elmundoviajes](#)
- [elmundodeporte](#)
- [elmundosalud](#)
- [elmundovino](#)
- [medscape](#)
- [elmundomotor](#)
- [Emisión Digital](#)
- [Metrópoli](#)
- [Expansión&Empleo](#)
- [Navegante](#)
- [elmundouniversidad](#)
- [mundofree](#)
- [elmundo personal](#)
- [juegos: level51](#)
- [elmundomóvil](#)

[Participación](#)

[Debates](#)

[Charlas](#)

[Encuentros digitales](#)

[Dazibao](#)

[Correo](#)

Estos reclutaron a mercenarios que ya habían colaborado con el BVE y con la Triple A a finales de los 80. Muchos de ellos, de ideología nazi, dejaron su ideología y colaboraron con la Policía del primer Gobierno socialista. De ahí la valoración que La Rouche hace de Felipe González, de quien dice que «es recuperable».

El cambio ideológico de La Rouche

Lyndon La Rouche, que en los años sesenta fue el líder de un grupo de la extrema izquierda norteamericana, experimentó más tarde un cambio radical en sus posiciones políticas.

Cada cuatro años se presenta como candidato a presidente de su país. En la actualidad defiende posturas neonazis y su grupo aglutina a toda la ultraderecha de los Estados Unidos.

Su organización funciona como una secta, que se dedica a comprar y vender en todo el mundo información sobre seguridad. En los años ochenta, cuando surgieron los Grupos Antiterroristas de Liberación, colaboraba con la CIA.

En Europa posee una sólida organización, con sedes en casi todos los países, siendo las más importantes las de París y Wiesbaden (Alemania). En España apenas tiene seguidores.

Herbert Quinde es uno de los colaboradores más estrechos de La Rouche. Ha sido su delegado para Europa y domina el español, de ahí que se desplazara a España en 1983.

[recomendar el artículo](#)



[portada de los lectores](#)



[PUBLICIDAD](#)

[HACEMOS ESTO...](#)

[MAPA DEL SITIO](#)

[PREGUNTAS FRECUENTES](#)

[elmundo.es](#) como [página de inicio](#)

[Cómo suscribirse gratis al canal](#) | [Añadir la barra lateral al netscape 6+ o mozilla](#)

Otras publicaciones de Unidad Editorial: [La Aventura de la Historia](#) | [Descubrir el Arte](#) | [Siete Leguas](#)

© Mundinteractivos, S.A. / [Política de privacidad](#)